



**VÉRONIQUE CALUEBA**

Tête de liste «Ensemble pour Sète»

# Le destin de la ville sera collectif ou ne sera pas !

Je ne suis ni encartée ni membre d'aucun parti politique .

Mais j'ai conduit en juin 2020 une liste de large rassemblement à gauche pour le 2nd tour des élections municipales qui a constitué l'alternative crédible à la politique clientéliste du maire sortant.

## C'est ma fierté

J'ai toujours veillé à entretenir un dialogue constructif avec tous les partis et mouvement qui se revendiquent de la gauche et de l'urgence écologique. Car, malgré toutes les réserves et critiques que j'ai à faire à chacun d'entre eux, j'ai le plus grand respect pour les partis et je les considère comme indispensables à notre démocratie. De la même manière, depuis plusieurs années, je me félicite de voir émerger de nouvelles formes d'intervention citoyenne dans la vie de la cité.

Les partis de gauche doivent savoir les reconnaître et en favoriser le développement. Comme ces mouvements citoyens doivent s'appuyer sur les partis et non prétendre s'y substituer.

C'est sur cette intelligence partagée que nous avons construit l'Alternative Sétoise puis l'union d'Ensemble pour Sète voici bientôt 4 ans.

Je ne peux donc que déplorer de voir 2 de nos collègues élus du groupe d'opposition municipale s'en démarquer sur fond de dénigrement de notre action.

Mais, passez-moi l'expression, quelle mouche donc les a piqués !?..

Comment un seul conseil municipal alternatif a-t-il pu mettre en péril notre coalition unitaire ?

Que nous raconte cet épisode politique ? Que se

passé-t-il vraiment ? Qu'est ce qui est en jeu ?

Tout le monde, toutes sensibilités confondues, déplore l'abstention électorale, en appelle à « faire de la politique autrement », prétend convoquer l'esprit citoyen en chacun de nous, conjugue à tous les temps la démocratie participative.

C'est exactement ce qui a été mis en pratique, symboliquement, lors du « conseil municipal alternatif » qui a rassemblé plus de 250 de nos concitoyennes et concitoyens venu.es voir, entendre et même participer à un débat sur des sujets municipaux dont ils sont interdits de salle depuis 3 ans.

Que certains parmi nous n'en ait pas saisi l'intérêt, qu'ils n'aient pas trouvé à leur goût la forme ostensiblement théâtrale, je le regrette mais je peux très bien l'admettre. Mais en faire une pomme de discorde entre nous, le qualifier d'acte contraire aux principes de la République, quel incroyable contre-sens !

Que disent en creux nos collègues qui le fustigent aujourd'hui ? Que la démocratie doit se limiter aux salons feutrés de la mairie? Que l'unique moment démocratique de la vie d'une ville est un conseil municipal à huis clos où le public est banni ? Que le temple de notre république est une salle qui, faute de place, n'est même pas capable d'accueillir la totalité des conseillers municipaux !?

L'exercice de la citoyenneté ne peut et ne doit pas se réduire pas aux cadres institutionnels, qu'ils soient municipaux, départementaux, régionaux, nationaux ou européens. Ceux-ci lui sont indispensables. Mais ils ne peuvent en constituer le lieu

exclusif, au risque de confiner la démocratie.

Et pour nous, élus, le mandat que nous avons reçu nous donne une reconnaissance et une délégation mais c'est dans le dialogue avec la population et la participation aux actions réelles que s'éprouve la sincérité de nos discours, pas uniquement sur les chaises (même pas) dorées des salles communales.

## Alors ressaisissons-nous et rassemblons nous !

Dans une période où la droite est fragilisée, le maire en mauvaise posture judiciaire et l'extrême-droite à l'affut, l'opposition doit se renforcer et proposer une construction commune pour contrer l'action délétère de l'équipe municipale en place. Nous avons trouvé un socle de valeurs communes à défendre lors des dernières élections municipales. Chacun peut aussi défendre des positions propres et avoir des divergences mais le socle reste. C'est le seul moyen de gagner la ville.

Je demande solennellement à tous les militants de gauche, à tous ceux qui veulent un vrai changement pour une ville solidaire et écologique, de se rassembler, de bannir toute division au nom d'un discours partisan ou d'un parcours individuel.

Le destin de la ville sera collectif ou ne sera pas !

**VÉRONIQUE CALUEBA**